

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian tentang hubungan antara riwayat imunisasi dasar lengkap dengan kejadian *stunting* pada balita di Desa Jenang Wilayah Kerja Puskesmas Majenang II Kabupaten Cilacap Tahun 2024, dengan mengambil sampel 91 sampel, maka penulis dapat menarik beberapa kesimpulan dari penelitian ini, yaitu:

1. Riwayat imunisasi dasar pada balita di Desa Jenang Wilayah Kerja Puskesmas Majenang II Kabupaten Cilacap telah diimunisasi dasar dengan lengkap dengan prosentase (87.9%).
2. Kejadian *stunting* dalam kategori tidak *stunting* dengan prosentase (89.0%).
3. Ada hubungan antara riwayat imunisasi dasar dengan kejadian *stunting* pada balita dengan *p-value* sebesar 0.000 lebih kecil dari 0,05.

#### **B. Saran**

##### **1. Teoritis**

Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sumber informasi bagi profesi dan bagi institusi pendidikan program studi ilmu keperawatan dalam penanganan balita dengan *stunting* dan hubungannya dengan riwayat imunisasi.

## 2. Praktisi

### a. Bagi Peneliti

Kedepan diharapkan dapat melakukan penelitian lanjutan tentang cara untuk mencegah kejadian *stunting* pada balita serta faktor-faktor lain yang berpengaruh terhadap kejadian *stunting* selain dari faktor imunisasi dasar.

### b. Bagi Orangtua Balita

Bagi orangtua yang memiliki balita *stunting* agar menyediakan makanan bergizi seimbang untuk balita sesuai dengan kemampuan ekonomi masing-masing dan mengikuti pelatihan penyiapan dan pengolahan bahan makanan yang dilaksanakan oleh tim gizi puskesmas sehingga meningkatkan pengetahuan ibu dalam penyediaan makanan untuk balitanya.

### c. Bagi Pelayanan Kesehatan

Hasil penelitian ini dijadikan data dasar bagi Kepala Puskesmas Majenang II Kabupaten Cilacap dalam menurunkan angka *stunting* dengan terus memberikan edukasi kepada masyarakat tentang ASI secara lengkap, memberikan platform vaksinasi komprehensif dalam 9 bulan, memberikan edukasi berkelanjutan dan praktik, mendistribusikan bahan makanan lokal kepada ibu-ibu dengan mengerahkan tim gizi puskesmas, menyiapkan dan menyajikan makanan bergizi seimbang kepada balita, melakukan advokasi

dengan desa dewasa untuk meningkatkan dukungan bagi masyarakat yang ingin terus bersekolah.

d. Bagi Pendidikan

Hasil penelitian ini dapat menambah khasanah ilmu pengetahuan keperawatan khususnya asuhan keperawatan pada anak. Penelitian ini juga sebagai bahan masukan dalam proses belajar mahasiswa tentang penelitian atau *Literatur Review*.